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令和5年度の神戸市の税金の使い方に
ついて審議する委員会が行われました。

市政報告
発行元：つなぐ神戸市会議員団　
〒650-8570 神戸市中央区加納町6-5-1 神戸市会内  
TEL.078-322-5849

トラックドライバーが不足する「物流
の2024年問題」が直近に迫ってきて

います。同様に港湾労働者の不足についても対策が必
要です。国土交通省が昨年７月に公表した港湾労働者不
足対策アクションプランの中では、港湾労働者が定年を
迎えず退職する理由として、労働環境や賃金の低さが挙
がっています。神戸市では、深夜等の適正な割増料金、
悪天候のときの待機発生した料金などにおいて、今年
度中に必要な措置を講じていきますとの答弁でした。

この春から須磨水族園の解体工事も始まり、
来春には須磨シーワールドがオープンする予

定です。シャチの移送や飼育に関して現在の進捗状況を質問しま
したが、未定ということでした。さらに、シャチの移送後の訓練の

スケジュールについても把握していませんでした。建
設工事に関しては、アクアライブ館が夏に完成、イル
カ・シャチの建物が来年度後半にかけて完成しま

す。動物福祉への関心が高まり、全国的
にもイルカショーをやめる水族園も増

えてきています。須磨シーワールドの動物
展示の在り方についても、動物福祉に十分配慮
して、健全な飼育環境の下で運営をしてください

と要望しました。

特別委員会予算

特別委員会 未来都市創造に関する特別委員会 常任委員会 教育こども委員会

港湾局と経済観光局
を担当しました。

私は、
経済観光局

港湾局

今年度は、「神戸ならではの歴史や地形を活かしたまちづく
り」をテーマに、神戸市内に残る史跡や伝統文化の歴史的資
源の活用について議論をしました。私からは、北野異人館が

老朽化していくことを危惧しており、歴史的
な価値を保つためにも神戸市が所有者と

民間事業者との
間に入って、民間
活用できる仕組
みを作っていた
だきたいと意見
を述べました。

流産・死産を経験された方を
孤立させないためにも、伴走
型支援が必要であると思って
います。私からは、流産・死産
を経験することによりどのよ
うな心理的・身体的症状がで
るのか、どのような自助グ
ループがあるのかなどの情報支援を神戸市のホームページ
でしていただきたいと要望しました。また、喪失の体験から回
復する過程には長い時間がかかるので、孤立させないような
心理社会的支援もしていただきたいと要望しました。

ホームページで
情報支援を！

こどもの医療費を所得制限なしに高校3年生まで
無料にすることを求めます
小・中学校・特別支援学校の全児童・生徒の
給食費の無償化を求めます

市民の皆様から議会に提案された要望 自民
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公明 維新 共産 立憲 つなぐ
（香川）

コロナ禍や物価高騰などの影響を受けるすべて
の小規模事業者へ支援を求めます
大学誘致を撤回し、王子公園・動物園の充実を
求めます

王子公園を防災公園として、その機能の充実・
発展を求めます

神戸市の中学校給食の改善を求めます

請願！ 予算委員会に提案された請願の結果 〇：採択 ×：不採択
-：結論を出さない

⬆動画をご覧
　ください

2月8日
市長に提言書を
渡しました。



リニューアルイメージ第２弾

一番館１階センターコート西神中央プレンティ外観

一番館１階フードマルシェ

二番館２階センターコート

一番館 ４階屋上あそび場

一番館１階フードコート

二番館 1階テラス席

一番館 アトリウムコート

エキソアレ

ご連絡先 つなぐ神戸市会議員団  香川  真二 Tel.078-322-5849  Fax.078-322-6167

通信 第24号しんじしんじ香川香川
か が わ

「プレンティの店舗がどんどん閉店している」「今後の予定が知りたい」と相談を受けましたので、所管の都市局に確認しま
した。平成元年にオープンしたプレンティは、この度26億円かけて大型リニューアルが実施されます。令和5年4月から10
月中旬まで工事が行われますので、1番館は一定期間全館休業、2番館は東側エリア、西側エリアごとに休業します。再開
時には、1番館1階に食品専門店、フードコート、4階屋上に子ども遊び広場が導入されます。2番館1階には、西区の野菜を
ふんだんに使ったカフェレストランが出店します。担当者からは、リニューアル再開時には、空き店舗もなく、活気あふれる
場所にすると力強い言葉をいただいていますので、リニューアル期間中はご不便をおかけいたしますがご了承ください。

リニューアルに向けて事業者を公募しましたが、応募が
ありませんでした。コロナ禍の影響もあり新規出店は難
しい状況ですが、進出に必要な条件を交渉する、飲食・
物販だけでなく、少し幅を広げて出店の可能性を粘り
強く交渉していただくように要望しました。都市局に
は、地域ニーズを把握しながら、エリア全体の一体的な
事業化にこだわらず、優先順位をつけて取り組むなど
早期の事業化を目指していただきたいです。

2月12日（日）・3月4日（土）は、王子公園の再整
備事業について報告しました。王子スタジアムの
跡地（3.5㌶）に大学誘致を計画していましたが、
100億円の土地取得、約200億円の建設費がか
　かることから説明会に興味を示したのは関西
　 学院大学のみでした。少子化の時代に大学 
　 運営が厳しい中、関西学院大学も慎重な検討 
　をされているようです。

出前市政相談で「神戸に避難してきたウクライナ
の子どもはどのように過ごしていますか？」という
質問がありましたので、国際課に確認しました。
49世帯81名の方が神戸市に避難されており、21
名の子どもがインターナショナルスクール等に元
気に通っています。神戸市としては、避難が長引い
ていることから子どもの進路や心のケアに引き続
き対応していきますと回答をいただいています。

北神線の市営化により西神車庫を廃止し、名谷と谷上
の2車庫体制になります。そのため、西神車庫と隣接す
るパルティと合わせて土地の有効活用を行います。活
用方法についてはまだ決まっておらず、令和４年度中に
調査を開始し、令和7年度に西神車庫廃止、令和８年度
に利活用を目指して取り組んでいます。広大な土地、そ
れも駅に近い1等地ですから地域の皆さんの意見を聞
いていただき、多くの方に喜んでいただける利活用を
行っていただきたいと要望しました。
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Renewal

再整備事業の
  ご報告！

王子公園

ウクライナ避難者の
　状況について
ご質問を受けました！

かりばプラザのリニューアル

西神車庫用地の利活用
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